



Die Funkamateure
in Telekommunikation
und Post

VFDB - RUNDSPRUCH

Liebe YL und OM,
Ihr hört den Rundspruch des VFDB für den Monat Januar 2017

Zunächst Silent Key Meldungen

Unser Funkfreund Paul Schneiderhan, DB9GO, ist nach längerer Krankheit am 31. Dezember 2016 verstorben. Er war seit Gründung des Ortsverbandes Freudenstadt, Z66 Kassier und immer ein funk- und technikbegeisterter Ansprechpartner. Wir verlieren mit ihm einen stets hilfsbereiten guten Freund.

Für den Bezirksverband Württemberg, Helmut DF5SM

In unserem Ortsverband Z08 Hannover verstarb unser aktiv am Clubleben teilnehmender Funkfreund Jürgen Olsson, DL2ZQ am 24. November 2016. Jürgen legte seine Amateurfunkprüfung bereits im 18. Lebensjahr ab und war als Funkamateur mehr als 50 Jahre weltweit aktiv. Seine Vorlieben in den letzten Jahren galten den digitalen Betriebsarten, speziell für DX-Verbindungen im Kurzwellenbereich.

Wir werden Jürgen auf unseren stattfindenden Clubabenden als versierten Gesprächspartner schmerzlich vermissen und in Erinnerung behalten.

Für den OV Z08 Hannover, Friedhelm DL6OAH

Schlagzeilen aus dem Bereich des Amateurfunks

- Das 60 Meter-Band ist im Bereich von 5351,5 kHz bis 5366,5 kHz für Inhaber der Lizenzklasse A zur Nutzung mit maximal 15 Watt EIRP freigeben.
- Ein kleiner TRX namens BITX40 erobert die QRP Gemeinschaft. Für Rund 60 Dollar kann der kleine 40 Meter SSB/CW TRX gekauft werden. Die Schaltung lädt zum Experimentieren ein. So wurde von unterschiedlichen OM ein DDS dafür entwickelt. Mehr dazu auf YouTube und hfsigs.com
- Zwischen den Feiertagen fand der 33. Hacker-Kongress des Chaos Computer Clubs in Hamburg statt. Auch Funkamateure beteiligten sich daran. Auf dem Gelände wurde erstmals der Wettbewerb TOTA - Toilets on the Air ausgerichtet. Insgesamt kamen 445 QSOs zustande. DH5GH erreichte den ersten Platz mit 45 Verbindungen und 18 Aktivierungen. Details dazu auf totawatch.org

- Anlässlich der 16. "West Japan Ham Fair" ist noch bis zum 05. März 2017 die Sonderstation 8J6HAM auf Kurzwelle in der Luft.
- und zu guter letzt, das Southgate Magazin berichtet über den CubeSat BY70-1 der am 28. Dezember in den Orbit geschossen wurde. Neben dem FM-Transponder ist auch eine Kamera eingebaut. Die Bilder werden mit 9K6 BPSK übertragen. Die QRG für Uplink ist 145,920MHz und Downlink auf 436,200MHz.

Hier unsere Meldungen im Überblick:

- Die neue cq-VFDB ist da
- Neuer VFDB-Hauptkassenverwalter ab 1. Januar
- Bezirksverbandsversammlung Bayern
- Auswertung und Endstand zu VFDB-Aktiv 2016
- Aufruf zum VFDB Aktivitätsmonat
- Z11 feiert mit Sonder-DOK sein 65 jähriges bestehen
- Z31 lädt zur Mitgliederversammlung ein
- Z36 D-Star Relais DB0DTR wechselt seine Frequenz
- sowie die Terminvorschau für Januar

Die neue cq-VFDB ist da

Die elektronische Ausgabe 1/2017 zum Herunterladen und Online-Lesen ist nun auf der VFDB-Webseite verfügbar. Einen Link zur PDF-Datei findet man wie üblich auf unserer Webseite bzw. direkt auf www.vfdb.org/cqvfdb/

Neuer VFDB-Hauptkassenverwalter

Jürgen Traupe, DH2OP, hat zum Jahresbeginn das Amt des VFDB-Hauptkassenverwalters übernommen. Hermann, DF7QN konnte das Amt aus gesundheitlichen Gründen zum Jahresende 2016 nicht mehr weiter führen. Jürgen hat bereits Erfahrungen im VFDB-Kassenwesen sammeln können. Er war bisher BV-KV im Bezirk Niedersachsen. Hermann, der an der Kandidatenfindung maßgeblich beteiligt war, konnte seit einigen Monaten seinen Nachfolger erfolgreich in die Arbeit der HV-Kasse einführen.

Bezirksverbandsversammlung Bayern

Der Bezirksverband Bayern lädt zu seiner Jahresversammlung ein. Am 21. Januar treffen sich die Vertreter der Ortsverbände wieder im Brauereigasthof Hofmark in Lenting bei Ingolstadt. Für die stattfindende Wahl können Wahlvorschläge an Helmut, DK8NC gerichtet werden. Der Bezirksvorstand Bayern freut sich auf eure Teilnahme.

Auswertung und Endstand zu VFDB-Aktiv

Der Endstand für die Jahreswertung VFDB Aktiv 2016 liegt vor. Auf Grund seiner vielfältigen Aktivitäten hat der Ortsverband Osteland, Z24 den ersten Platz vom Vorjahr verteidigt. Die weiteren Plätze belegten die Ortsverbände Hildesheim Z35, Celle, Z84, Collmburg, Z91 und Frankfurt an der Oder, Z86. Das komplette Ergebnis ist auf der Webseite des VFDB einsehbar. Der Vorstand und das Funkbetriebsreferat gratulieren dem Ortsverband Osteland zu seinem Erfolg und wünscht, wie auch allen anderen Ortsverbänden für 2017 viel Erfolg bei den Aktivitäten des VFDB.

Aufruf zum VFDB Aktivitätsmonat

Im Monat Januar sind die Mitglieder des Bezirksverbandes Nordrhein zu besonderer Aktivität, zum Beispiel zur Teilnahme an den Z-Runden aufgerufen. Und im Februar die Mitglieder des BV Berlin-Brandenburg. Dies wird honoriert durch doppelte Punktzahl im OV-Wettbewerb „VFDB-Aktiv“. Wir wünschen viel Spass und viel Glück bei der Funkaktivität.

Und nun die Meldungen aus den Ortsverbänden:

Koblenz, Z11 feiert mit Sonder-DOK sein 65jähriges bestehen

Anlässlich des 65. Jahrestages der Gründung des Ortsverbandes Koblenz, Z11, der im Laufe des Jahres 2017 begangen wird, verteilen die Clubstationen DF0KO, DL0KO, DL0KOB sowie die Sonderstation DQ200FESTE vom 01. Januar bis 31. Dezember 2017 den Sonder-DOK 65Z11.

Leer, Z31 lädt zur Mitgliederversammlung ein

Am Montag den 06. Februar findet ab 19:00 Uhr die ordentliche Mitgliederversammlung des Ortsverbandes Leer Z31 statt. Veranstaltungsort ist das Central Hotel in der Pferdemarktstraße 47 in Leer. Der Wahlvorstand Erich, DK3BQ nimmt gern noch Wahlvorschläge an und OVV Jannes, DL2BV freut sich auf eure Teilnahme.

Osnabrück, Z36 D-Star Relais wechselt seine Frequenz

Seit kurzem hat das 2m-D-Star-Relais DB0DTR in Trier auf die Frequenz 145.575MHz mit üblicher Ablage gewechselt. Durch den Frequenzwechsel wird der Weg für ein weiteres 2m-Relais in Luxembourg geebnet.

DB0DTR arbeitet derzeit mit einer Ersatz-Groundplane an der südlichen Seite des Mastes in ca. 12 Meter Höhe. Dadurch ist die Reichweite des Relais eingeschränkt. Im Frühjahr 2017 soll die defekte Antenne durch einen 3 dB Rundstrahler ersetzt werden. Außerdem ist geplant, das derzeitige D-Star-Relais auf Multimode-Betrieb für D-Star und DMR umzustellen.

Es folgt die Terminvorschau für Januar 2017:

- am 07. Januar findet der 31. Kids Day der ARRL auf Kurzwelle statt
- am 08. Januar findet der 10 Meter DARC Kontest statt.
- am 14. Januar findet ein AFU-Flohmarkt beim OV F17 in Bad Nauheim-Schwalheim statt,
- sowie das Microwave Meeting Heelweg 2017 in Westendorp, Niederlande
- weitere Termine findet ihr im Kalender auf unsere VFDB Webseite - bitte helft mit, diesen aktuell zu halten.

Dies war der Rundspruch des Verbandes der Funkamateure in Telekommunikation und Post e.V. zusammengestellt durch das VFDB Redaktionsteam unter Leitung von Dirk, DL7DSW. Alle Beiträge findet ihr auf unserer Webseite www.vfdb.org in ausführlicher Form.

Den nächsten VFDB Rundspruch hört ihr am Samstag, den 04. Februar 2017 um 15:00 UTC in der Z-Runde auf 3639 kHz. Sowie in der Wiederholung am darauffolgenden Dienstag ab 20 Uhr Ortszeit im Echolink VFDB-Konferenzraum mit der Nummer 354399.

Tagesaktuelle Meldungen findet ihr auf www.vfdb.org.

Eure Beiträge für den nächsten Rundspruch bitte wie immer an redaktion@vfdb.org

Vielen Dank fürs Zuhören und eure Aufmerksamkeit,
73 - Euer VFDB-Rundspruchteam
